



Mandat

En se basant notamment sur les constats émis lors de la tenue des auditions de la commission Gallant, et sur les enjeux importants et persistants en matière de confiance et de crédibilité de la Société de l'assurance automobile du Québec (SAAQ) vis-à-vis les Québécois :

- porter un regard contemporain sur l'organisation de la SAAQ et sa mission et déterminer le cours de son évolution et de sa transformation;
- procéder à un échantillonnage de la performance d'organisations similaires situées au Canada et dans des états comparables, et de la répartition des rôles et responsabilités entre différentes entités publiques et privées;
- évaluer la qualité de la prestation des différents services de la SAAQ, notamment la performance des services numériques, et identifier des pistes permettant d'en améliorer l'efficacité;
- réviser la situation financière de la SAAQ et dégager des pistes d'optimisation afin de résorber le déficit cumulé et de retrouver l'équilibre budgétaire;
- proposer des modifications pertinentes à apporter au profil de compétences des membres du conseil d'administration de la SAAQ;
- indiquer au conseil d'administration et à la vice-première ministre et ministre des Transports et de la Mobilité durable les facteurs clés de succès, à court et à moyen termes, pour faire évoluer la SAAQ, regagner la pleine confiance de la population et rétablir la situation financière, en complémentarité avec les recommandations de la commission Gallant qui visent la SAAQ.



Composition

Groupe de trois membres qui possèdent une expérience en gestion de haut niveau de sociétés d'État, en prestation de services directs à la population, dans le secteur des assurances, et en restructuration d'organismes ou d'entreprises de services.



Gouvernance

La cellule de restructuration rendra compte de ses travaux et recommandations au conseil d'administration de la SAAQ et à la vice-première ministre et ministre des Transports et de la Mobilité durable.



Échéance

Début des travaux d'ici la fin de l'été 2025 et remise des recommandations au plus tard deux mois après le dépôt du rapport de la commission Gallant.





Notes biographiques



Linda Gosselin

Détentrice du titre de professionnelle d'assurance agréée (PAA) de l'Institut d'assurance du Canada, madame Linda Gosselin a travaillé dans le milieu de l'assurance de dommages durant 42 ans.

Formatrice pour la Chambre de l'assurance de dommages depuis 2011 et mentore au sein de l'Association de la relève en assurance du Québec (ARAQ), elle a contribué au développement de plusieurs nouveaux gestionnaires. Elle a également agi à titre de présidente du comité sur les normes et pratiques en assurance automobile du Groupement des assureurs automobiles (GAA) jusqu'en 2024. Elle a travaillé chez Promutuel Assurance de 2013 à 2025, où elle a notamment occupé le poste de vice-présidente à la souscription.

Lauréate du prestigieux prix Mildred-Jones en 2020, madame Gosselin est reconnue pour son leadership et sa grande maîtrise de la résolution de problème.

André Legault

Monsieur André Legault possède une solide expertise en gestion d'organismes publics et de sociétés d'État acquise au fil d'une longue carrière effectuée au sein tant de ministères (Finances et Revenu) que d'organismes gouvernementaux.

Titulaire d'une maîtrise en fiscalité et d'un baccalauréat en économie, monsieur Legault a occupé plusieurs fonctions stratégiques, dont celles de vice-président des ressources humaines, de l'administration et des finances (2007 à 2011) et de vice-président de l'administration et des finances (2005 à 2007) à la Société de l'assurance automobile du Québec. Directeur général de la Ville de Québec de 2013 à 2018, il a également été président-directeur général de la Commission administrative des régimes de retraite et d'assurances de 2012 à 2013.

Monsieur Legault a aussi siégé à de nombreux comités, contribuant activement à l'élaboration de politiques publiques et à l'amélioration des pratiques de gouvernance.

Pierre Rodrigue

Fort d'un parcours professionnel de plus de 40 ans, monsieur Pierre Rodrigue a occupé des fonctions clés chez des groupes médiatiques d'envergure, notamment celle de vice-président chez Bell Canada, Québecor et Astral Média.

Il est reconnu dans l'industrie des communications et de la culture pour son leadership, sa vaste expérience de gestionnaire et sa réputation enviable au sein de nombreux réseaux professionnels et sociaux. Avocat de formation, il a dirigé des entreprises de commercialisation de produits culturels et occupé des postes de direction de haut niveau dans les milieux de la radio, de la télévision, des médias numériques et des télécommunications.

Administrateur de sociétés certifié (ASC), monsieur Rodrigue a contribué au développement et aux stratégies d'affaires de nombreuses organisations. Il est actuellement conseiller stratégique chez TACT.